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小时记者帮

此 次 蒙 脱 石
散 等 药 物 意
外走红，引发
抢 购 的 背 后
是 否 有 攫 取
利 益 的 黑 手
在 推 动 ？ 若
有，希望给予
这 种 黑 手 以
严厉打击。

“新十条”后，不用再打开健康码查看自

己的核酸“保质期”，各大旅游城市的机票开

始回暖，餐馆的烟火气里传出人们热闹的谈

笑声。在不同的城市里，第一批阳康的人正

在重启生活。被疫情压抑了三年多的需求

得到释放，春节期间，三亚部分酒店涨价一

倍，一些网红高档酒店“四卧海景泳池别墅”

售价24万余元，已经显示售罄。

生活重启，大家心中都怀着期待，动作

快的已经收拾好行囊，甚至已经在路上了，

没有成行的也都在做攻略。

没有什么能束缚住一颗向往自由的

心，没有什么能阻止大家对美好生活的

追求。

三亚游的火爆以及全国各地旅游景点

迎来久违的人流都反映出这种人心所向，这

是好事。抗疫三年，太多的人太多的事被影

响波及，人气和烟火气的回归是这三年来最

动人的画面。

可另一方面，需求集中释放必然带来新

的问题，旅游景点可能人满为患，酒店机票

价格可能直线上升。高流量下，消费体验怎

么样，旅游产品能否维持优质，也成了游客

关心的问题。

近期多个景点就出现了不好的苗头，比

如三亚部分酒店的价格又一次让人望而生

畏。1月1日，众多游客反映，他们在河南洛阳

老君山游玩时，被困滞留山上长达1小时。随

着春节的临近，这样的事会越来越多。

这提醒所有从业者提前做好准备，维持

价格的基本稳定，不让宰客现象发生是基本

要求，监管部门有必要未雨绸缪，作出针对

性的安排。旅游行业复苏殊为不易，千万别

让一两颗老鼠屎坏了一锅好汤。人多更不

能马虎随便，大家满腔热忱而来，如果因为

景区的原因败兴而归，这是非常糟糕的旅游

体验。服务标准不能降，不能涸泽而渔，再

回到门票经济的老路上。

各地旅游部门也需要及时发布相关指

引，引导大家错峰而行。在春节这个时候扎

堆三亚，必定价格会非常坚挺。这是由供需

关系决定的，可调节的空间不大。

其实，“出去浪”何必急于一时，完全可

以把旅行计划定得更长远一点，把三年的旅

行欠账用更长的时间补回来，不必跟风而

行。地点也可以再错开一点，大可不必一窝

蜂都挤到三亚去。祖国的大好河山可去的

地方多了，完全可以满足大家多样化的需

求。

另一方面，现在疫情形势依然严峻，“阳

康”并不意味着终身免疫，必要的个人防护

还是不能松懈，生活重启，更要做好个人安

全防护，尽量不扎堆，只有健康伴随，玩起来

才能更尽兴。

“出去浪”，别心急莫扎堆

祖 国 的 大 好
河 山 可 去 的
地方多了，完
全 可 以 满 足
大 家 多 样 化
的需求，出游
的 时 间 地 点
都可以错开。
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近日，一张“XBB1.5 毒株在美国登顶，此毒

株主攻心脑血管和肚子，建议准备蒙脱石散”的

截图在网上迅速流传，随后蒙脱石散接棒布洛

芬成为下一任“神药”，开始遭到疯抢，一夜之

间，全国的蒙脱石散被抢购一空。蒙脱石散的

热度飙升甚至影响到了相关概念股。

对此，医疗专家辟谣说，充分补液是急性病

毒性腹泻的主要治疗方法，所有药物都只是辅

助治疗。蒙脱石散对新冠病毒感染无预防作

用，且存在副作用。实际上，比起抢到蒙脱石

散，如果腹泻，更重要的是补充水分和电解质。

近期以来，从连花清瘟、布洛芬到蒙脱石

散，人们有如惊弓之鸟，只要听说某种药物有助

于预防、缓解、治疗新冠病毒感染，就会掀起一

批又一批的抢购风潮。宁可信其有，不可信其

无，先买了再说。

我们也清楚，如今有些人抢购药品，主要是

出于对新冠病毒变异不确定性的焦虑，加之之

前买药难的经历让不少人产生了有备无患的想

法，可以理解。

但我们要认识到，用药首先必须安全、对

症、精准。根据网传的所谓指引来囤药、吃药，

很可能导致身体不适，结果适得其反。我们要

多关注科学防控信息，多留意医学专家的指导

建议，科学用药，适当备药。

但更值得深思的是，一则毫无依据的、发表

在朋友圈的截图，是怎么掀起蝴蝶效应的？还

搞得人心惶惶。大凡抢购药品，要么是从某位

“专家”嘴里传出，要么是从不知名的某个地方

突然流传出来某某药对什么病症有不错效果等

等。而此次蒙脱石散等药物意外走红，引发抢

购的背后是否有攫取利益的黑手在推动？这段

掐头去尾的微信朋友圈是怎么火起来的？这是

社会更需要关心的问题。若有，希望给予这种

黑手以严厉打击。

我们希望能有更专业、权威的声音出现，消

除大家的疑虑和恐慌，而不是让小道消息大行

其道，造成物资恐慌、浪费不说，干扰抗疫造成

人心惶惶，更是罪莫大焉。

破除囤药之风
更需权威发声

有感
而
发
而
发

“真没想到，咱们临平也有这样的小区，拿出30万元的小区收益，给

全体业主发福利，酸了酸了！”

据钱江晚报·小时新闻报道，近日，杭州临平区梧桐蓝山小区首次分

红，2106户业主每家都分到了一袋大米和一桶食用油。小区这样的神操

作具有启迪意义。

小区的管理，既难也不难。清官难断家务事，家长里短的琐事，当然不

容易解决，但只要秉承一颗为业主服务的公心，面对小区的“痛点”“难点”出

一些有针对性的实招，很多问题都可以迎刃而解。

据悉，梧桐蓝山第二届业委会，成立才一年，就解决了小区好多痛

点。小区经营性收入达到了历年之最，这才有了给全体业主发福利的底

气和资本。

当下，业委会应该是所有小区的“标配”。业委会成立的宗旨是维护

业主的权益，充当业主和物业之间的沟通桥梁，提高物业的服务质量，

解决物业与业主之间的纠纷。而利用小区物业共用部位、共用设施设

备等进行经营活动所得收益由业主大会决定使用，业委会应当建立财

务管理制度，根据业主大会授权在业主委员会专用账户内收支。只要

真的做到取之于民，用之于民，公共收益变年终福利，这样的美好愿景理

应不难实现。

令人遗憾的是，由于种种原因，很多小区的业委会并没有多少存在

感。业委会不敢站出来，大胆发声，进行有效监管，公共收益成了一笔糊

涂账，是很多小区的通病。业委会背后是全体业主，这是业委会行使职

权的底气。这世上许多事，怕就怕认真二字。

临渊羡鱼，不如退而结网。每一个小区的情况都不尽相同，当然不

能简单“抄作业”，但“别人家的业委会”并非不可推广，希望越来越多的

小区都能实现有效治理，让业主也能享受到“年终奖”的待遇。

特约评论员 胡欣红
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网友“淘气的宝宝s”：我们小区上新闻啦。这盈利能力确实牛，不过还是

开发商给的配置高，停车费是大头，能收一百多万，然后是房租。

网友“翠雨烟”：这才是真正的业委会。

网友“5531337呵呵”：业委会不贪还能分收入，好事情。

网友“王方方”：钱多钱少不在乎，大家只想要一个互相监督，互相平等的

关系而已。

网友“卷缩在角落里的猫”：这小区也太好了，实属羡慕嫉妒恨。

网友“宝典”：还是需要有自己的业委会才能够当家作主。

网友“Kissu饿”：好的物业真的是凤毛麟角，别说我对物业有偏见哦。

网友“搁浅”：这个小区现在房价多少？我想去买一套房子。不图别的，能

这样想到业主，这个管理绝对杠杠滴。

网友“菜菜小琳子”：看看人家的小区，再看看自己家的⋯⋯公共收益都不敢公布。
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